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Да здравствует наш господин, учитель и Ребе Король Мошиах во веки веков!
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Время Мошиаха

РЕБЕ ШЛИТА КОРОЛЬ МОШИАХ

АКТУАЛЬНО

  ערב שבת נח ל' תשרי

В эти дни мы читаем главы Торы, в которых 
рассказывается о первых людях на Земле. 
На прошлой неделе мы начали беседу на 
важнейшую тему — о назначении человека в 
этом мире. На этой неделе мы продолжим ее, 
ибо именно в эти дни мы должны в полной 
мере осознать те огромные возможности, 
которыми обладает каждый из нас и как 
человек — венец Творения — и как еврей, 
которому Создатель дал Свой Божественный 
Закон Жизни — Тору.

Когда был сотворен Адам, Б-г сразу же 
рассказал ему о его возможностях, объяснив, в 
чем заключается цель его жизни: «Наполняйте 
землю и овладевайте ею, и властвуйте над 
рыбами морскими и над птицами небесными, 
и над всяким животным и пресмыкающимся 
по земле». Человеку не просто была дана 
возможность завладеть Землей и управлять 
ею на суше, море и в воздухе — ему было 
дано повеление овладеть и управлять Землей. 
В этом и состояло его основное назначение.

Как же поступил Адам в ответ на повеление 
«овладеть землею»? Какой путь он избрал 
для достижения поставленной цели? Ответ на 
этот вопрос дает Мидраш. Когда Б-г сотворил 
Адама, то душа («Божественный образ внутри 
Адама») наполнила все его существо. Все 
земные создания, ощутив. что Адам несет в 
себе Божественное начало, решили, что он их 

сотворил, и пришли к 
нему, чтобы служить 
ему и короновать его 
как своего творца. 

Но Адам объяснил им, что они ошибаются, 
и сказал: «Пойдем все вместе и поклоняться 
будем Б-гу, нашему Создателю».

Этот эпизод помогает нам понять, что 
означает повеление «овладеть землею» и 
каким образом оно применимо к нам сегодня. 
Повеление «овладеть землею», которое было 
дано человеку как главная цель в его жизни, 
означает, что мы должны, подобно Адаму, 
привести Мироздание к осознанию того, что 
Б-г — наш Создатель. 

Чтобы осуществить это, мы должны возвысить 
мир природы (включая всех животных) до 
служения Б-гу.

Человек возвышает природу, используя все 
ее проявления для служения Б-гу. Из бычьей 
кожи можно сделать и тфиллин, и обувь. Если 
такая обувь — на ногах человека, который 
регулярно ходит в синагогу и торопится на 
помощь ближнему, то в этом случае кожа, а 
тем самым и бык, возвышаются, ибо человек 
использует их для служения Б-гу. А если из 
грубой кожи изготовить пару тфиллин — 
предмет, который является непосредственным 
инструментом служения Б-гу для еврея, — 
то нет никаких сомнений в том, что эта кожа 
возвышается до высочайшего уровня.

Нужно ли объяснять, что человек, приступая 
к «овладению землей», должен сначала 
одержать победу над самим собой, усмирив 
«земное», «животное» начало в своей природе. 
Этой победы человек может добиться, если 
все его поступки будут соответствовать 
предписаниям Торы — закона нашей жизни.
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В 5721 (1961) году, во время своего 
выступления в субботу, когда 
читали главу Торы «Ноах», Ребе 
ШЛИТА Король Мошиах объяснил 
связь между появлением на 
небе радуги и наступлением 
Освобождения:

Сказано в книге «Зоар» (часть 
I, стр. 72б), что радуга является 
одним из знаков Освобождения. 
Объясняется в книгах (см. 
Абарбанель на главу «Ноах» 9:2), 
что радуга указывает на очищение 
и очистку мира с помощью 
Потопа.

Перед Потопом облака были 
плотные и грубые с точки зрения 
материальности и поэтому сквозь 
них не проникал свет Солнца. Но 
когда Потоп очистил мир, также и 
облака стали более утонченными 
и теперь они пропускают 
свет Солнца, что приводит к 
появлению радуги.

Отсюда мы видим связь между 
радугой и приходом Мошиаха, 
когда весь мир будет полностью 
очищенным.

Овладеть миром и самим собой



ВРЕМЯ МОШИАХА

В ответ на Ваше сообщение о съеме 
дома рядом с организацией, которой 
Вы руководите, воспитывая евреев на 
основе святости посредством изучения 
Торы, наполнением богобоязненности и 
воспитанием для выполнения заповедей.

Да будет угодно, чтобы в этом доме 
исполнилось высказывание наших 
учителей «красивый дом расширяет 
сознание человека» — чистое сознание по 
словам РАМБАМа и высшее сознание по 
словам учения хасидизма. И посредством 
этого исполняются слова наших мудрецов: 
«Приобрел знание, чего еще не хватает?»

Тогда также утварь, все вещи в доме 
и все в нем живущие будут достойны 
жилища как бы высшего человека (см. 
«Тикуней Зоар» №6 22б). Ведь это задача 
каждого еврея — сделать Всевышнему 
жилище в нашем мире и как написано: «И 
постройте Мне святилище и Я буду обитать 
в них» — в каждом еврее. И переводим 
заслугу на достойные дни, дни постройки 
еврейского дома, дни свадьбы в добрый и 
благоприятный час.

Чтобы сотворение человека произошло 
в вечном здании, основанном на Торе 
и заповедях, проникнутыми светом и 
жизненностью хасидизма. 

Недельная глава Торы

Из писем Ребе

     Источник: «Ликутей Сихот» том 1, стр. 5

 Субботнее
время

В нашей недельной главе «Ноах» 
рассказывается о всемирном потопе, 
погубившим всё живое на земле. Воды 
потопа струились и изливались отовсюду, 
не давая возможности уцелеть ничему 
живому. И наподобие этих вод также у 
евреев бывают иногда всякие помехи и 
заботы, которые мешают ему в изучении 
Торы и исполнении заповедей.

Воды потопа подразделялись на два вида: 
воды, которые поднялись из глубин земли 
и распространились по земле, и воды, 
которые излились с небес. Также заботы и 
помехи в жизни еврея делятся на два вида. 
Некоторые из них являются следствием 
сугубо материальных проблем, а 
некоторые имеют в своей основе глубокий 
духовный корень.

Например: бывает, что еврей занят 
общественными делами, на пользу 
общества. Конечно же в таком случае 

он приносит важную пользу другим, но 
эта его деятельность не позволяет ему в 
полной мере заниматься Торой, отнимая 
у него драгоценное время. Это пример 
так называемой «духовной» проблемы, 
которая, если сравнивать её с водами 
потопа, напоминает нам излившиеся 
сверху воды.

Есть множество вещей, стоящих на пути 
у еврея и мешающих ему изучать Тору 
и соблюдать заповеди. Какой же совет 
можно дать такому еврею? Как можно 
уберечься от грозящихся «вод потопа»?

Так сказал Всевышний Ноаху: «Войди 
же в ковчег!» Баал-Шем-Тов объясняет, 
что «ковчег» (на иврите «тейва», то есть 
«буква» или «слово») — это слова Торы 
и молитвы. Ноаху было заповедовано 
войти в ковчег. Так же и каждому еврею 
заповедуется «войти в ковчег». «Войти» 
в буквы и слова Торы и молитвы и быть 
окружённым ими. Только когда Тора и 
молитва окружают еврея со всех сторон, 
он может быть уверенным, что ничто не 
сможет ему навредить! Ноах и его семья 
остались невредимыми в ковчеге во 
время потопа. Поэтому распорядок дня 
у еврея должен быть такой: утром, сразу 
же после пробуждения, прежде чем он 
выходит в большой мир, где еврей может 
быть окружён «водами потопа», первое 
действие должно быть то, что еврей 
произносит: «Благодарю тебя, Владыка 
всего живого и существующего в мире, за 
то, что возвратил Ты мне душу мою! Велика 
вера моя в Тебя!» После этого произносят 
утренние благословения, предварительно 

омыв руки. В утренних благословениях мы 
также благодарим Всевышнего за всё, что 
у нас есть.

И только после всего этого еврей может 
отправляться на работу и заниматься 
повседневными делами. И во время 
повседневной рутины необходимо 
помнить, что главное это изучение Торы и 
соблюдение заповедей. Вся повседневная 
работа должна представляться только как 
средство [для заработка на жизнь] для 
того, чтобы помочь еврею лучше изучать 
Тору, лучше молиться и лучше соблюдать 
заповеди.

Всё вышесказанное не означает, что еврей 
должен запереть себя в ковчеге и не 
интересоваться тем, что происходит с его 
близкими и друзьями. Нельзя ни в коем 
случае говорить что мол я себя спас и какое 
мне дело до других евреев? Не приведи 
Г-сподь! Всевышний заповедовал Ноаху: 
«И войдёшь в ковчег ты и твои сыновья и 
твоя жена и жёны сыновей твоих войдут 
вместе с тобой». Необходимо заботиться 
не только о себе, но и о своей семье и о 
всех евреях!

Еврей должен ввести в ковчег Торы не 
только себя, а и остальных. Необходимо 
оказывать влияние и на других евреев, 
чтобы и они вошли в ковчег Торы, чтобы 
и они узнали, что главная и единственная 
реальность, которая существует в мире 
это Тора и молитва, а всё остальное 
предназначено лишь для того, чтобы 
помочь еврею в его духовном служении 
Всевышнему!

Два вида вод потопа в жизни еврея
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Исход субботы 17:26 17:28 17:26 17:29 18:41

Красивый дом

Источник:  «Игрот Кодеш» том 15, стр. 1
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ШлЧудеса сегодняГеула  Хана-Гитл Ериш

Заповедь 
«Плодитесь и 

размножайтесь» 
в Эпоху 

Освобождения

Несколько месяцев назад у нас 
родился сын. После родов врач 
назначил процедуру, вполне 
стандартную для израильских 
протоколов лечения, но 
непривычную мне по опыту в 
стране исхода. 

Неизвестное пугает, и я 
волновалась по поводу возможных 
последствий и побочных эффектов. 
На всякий случай, подписала 
отказ, но персонал и знакомые, 
с которыми я посоветовалась, 
очень настаивали, что процедура 
жизненно необходима.

Тогда я сказала, что для принятия 
решения мне нужно попросить 
благословение у Любавичского 
Ребе. 

Написала письмо и получила ответ 
(«Игрот Кодеш» том 19, стр. 197):

…Я с удивлением прочитал в 
Вашем письме длинный анализ 
о вещах, имеющих отношение 
к врачу. Прекратите все эти 
исследования! Вместо этого 
посвятите это время изучению 
Торы, со страхом перед 
Б-гом, ее открытой частью 
и хасидизмом! Нужно вести 
себя в соответствии со стихом: 
«Ты будешь непорочным пред 
Г-сподом, твоим Б-гом»!

Разумеется, я согласилась на 
процедуру, которая прошла 
успешно и принесла должный 
эффект.

Конечно же, я поделилась с 
персоналом лечебницы, что 
помогло мне преодолеть страх, 
чтобы как можно больше людей 
узнали, что «есть король в народе 
Израиля».

Рождение сына и 
благословение Ребе

Самая первая заповедь в Торе это указание рождать 
детей. Как сказано («Берейшит» 1:27-28): «И сотворил 
Б-г человека в его образе… мужчиной и женщиной 
сотворил Он их… И сказал им Б-г: „Плодитесь и 
умножайтесь, и наполняйте землю…“». Это указание 
повторяется еще раз Ноаху и его сыновьям после 
Потопа («Берейшит» 9:1): «И благословил Бог Ноаха и 
его сынов, и сказал Он им: „Плодитесь и умножайтесь 
и наполняйте землю“».

В «Сефер а-хинух» сказано, что эта заповедь 
является очень важной, так как заповеди были 
даны именно людям, а не ангелам; поэтому, если бы 
не было людей, то не было того, кто исполнял бы 
заповеди. Отсюда следует, что в заслугу заповеди 
«плодитесь и размножайтесь» исполняются все 
остальные заповеди. У этой заповеди есть особая 
сила для ускорения и приближения окончательного 
Освобождения. Как сказано в Талмуде: «Сказал 
рабби Йоси: Не придет сын Давида (Мошиах) до 
тех пор, пока не закончатся (не придут в мир) все 
души, которые находятся на (складе душ, которой 
называется) „тело“».

Эти слова соответствуют другому высказыванию 
наших мудрецов на слова (Йешаяу 57:16): «Ибо не 
вечно буду Я спорить и не бесконечно гневаться, — 
иначе изнеможет предо Мною дух и души, Мною 
сотворенные».

И они сказали так: «„Не вечно буду Я спорить“ — и 
задержу время Освобождения, „и не бесконечно 
гневаться“ — чтобы освободить еврейский народ. 
Что же препятствует приходу Мошиаха? „Изнеможет 
предо Мною дух“ — дух Короля Мошиаха 
задерживается от того, чтобы раскрыться — из-за 
того, что „души, Мною сотворенные“ — что души, 
которые сотворил Всевышний, Он не спускает в этот 
мир».

На данный момент, эта заповедь исполняется в том 
случае, когда у человека рождаются по крайней 
мере один мальчик и одна девочка (и очень хорошо 
иметь как можно больше детей). Это мнение школы 
Гилеля, которое основывается на том, что сам 
Всевышний создал в начале мужчину и женщину; 
оно и принято в качестве практического закона. 
Но в будущем произойдет изменение, так как закон 
будет следовать мнению школы Шамая, согласно 
которому эта заповедь исполняется при рождении 
двух сыновей. Это видно из того, что Моше-рабейну 
отделился от Ципоры, своей жены, после того, как у 
них родились два сына — Гершом и Элиэзер.



Актуально Источник: «Двар Малхут» гл. «Ноах» 5752 г.

Суббота, когда читают в Торе недельную 
главу «Ноах», является необычным и очень 
важным днем. Это день подведения итогов 
нашей работе за первую будничную неделю 
после осенних праздников в новом году.

В течение месяца Тишрей — до этой 
субботы — мы находились в праздничном, 
оживленном состоянии духа. Праздники, 
полные святости и заповедей, шли один 
за другим, и мы следовали за ними, всей 
душой погрузившись в их атмосферу. 
Неделя, которая началась с субботы, когда 
читали главу «Берейшит», и закончилась в 
эту субботу, — это первая неделя, когда мы 
снова занимались работой в мире. Каждый 
отправился на свое место — кто на работу, 
кто на учебу.

Известно, что суббота «Берейшит» дает силы 
на будничную работу. А суббота «Ноах» — 
это самое лучшее время для того, чтобы 
заняться самоотчетом о том, как же мы 
реализовали на практике полученные силы. 
И содержание главы «Ноах» напоминает 
нам об этом. Как мы знаем, речь в ней идет о 
спасении Ноаха от потопа.

Всевышний сотворил мир цельный и 
совершенный. Адам, содеяв первый грех, 
«испортил» мир, поэтому Всевышний 
собирался его уничтожить. Но, благодаря 

праведности Ноаха, с которым Всевышний 
заключил союз, мир был спасен.

Смысл союза заключался в том, что своей 
работой в этом материальном мире, мы 
поможем осуществить желание Всевышнего 
— создадим Ему здесь жилище. Поэтому 
Он решил не истреблять мир, а наоборот 
сделать так, чтобы мир смог возвыситься. 
Тогда в нем проявится божественность, и 
все почувствуют, что Всевышний — хозяин 
мира.

Поэтому эта суббота больше всего подходит 
для подведения итогов работы в мире. Мы 
должны вспомнить все, что произошло 
за минувшую неделю, проверить, как, на 
каком уровне была выполнена работа. 
Только тогда, оценив все произошедшее, 
мы сможем исправить недостатки. И Ребе 
Король Мошиах подчеркивает, что этот 
отчет должен производиться с радостью.

Обычно, когда человек проводит самоотчет, 
он вспоминает свои недостатки и промахи, 
чувствуя при этом горечь и боль. Но Ребе 
требует от нас, главным образом, обратить 
внимание на то, как мы возвышаемся и, 
значит, приближаемся к святости и чистоте. 
Нам нужно суметь почувствовать, что мы не 
имеем никакого отношения к отрицательным 
вещам, имевшим место в прошлом.

Ведь мы знаем, что любой спуск является 
ступенью для последующего подъема. Он 
нужен для выявления прочнейшей связи 
еврея и Всевышнего, служит неоспоримым 
доказательством того, что даже в 
критических ситуациях еврей не может, 
не способен отделиться от Всевышнего. В 
конце концов, пройдя падения и взлеты, 
преодолев жизненные испытания, он 
возвращается к Нему.

Такого состояния можно достигнуть только с 
помощью радости.

Сейчас мы находимся в начале 
Освобождения, поэтому сегодня особенно 
подчеркивается, насколько важно для нас 
испытывать чувство радости, несмотря на 
ошибки и поражения, которые, каждый из 
нас, несомненно, пережил в прошлом.

Мы знаем, что все уже готово для 
наступления Освобождения, но, с другой 
стороны, известно и то, что есть еще у нас 
вещи, нуждающиеся в исправлении.

Возникает вопрос: как же это сопоставить 
между собой?

Еврейский народ — это одно тело, в котором 
все органы здоровы как в физическом, так и 
в духовном смысле. Ведь мы уже завершили 
многолетнюю работу по подготовке и 
исправлению мира. А все недостатки, 
которые мы видим, — это попросту рана 
на коже, которую простое лекарство 
немедленно излечит.

Поэтому, когда мы начинаем исправлять 
сегодняшние недостатки, мы делаем это 
с легкостью и с радостью. Ведь мы знаем, 
что вот-вот наступит окончательное 
освобождение. 

И Ребе говорит: «Все сроки уже прошли, 
все сделали „тшуву“, и сейчас все зависит от 
самого Мошиаха».

Раз все зависит от Мошиаха, мы должны 
совершать действия, способные приблизить 
его приход. И Ребе дает нам указание — 
усилить выполнение заповеди «Освящение 
новой луны» с мыслью ускорить приход 
Мошиаха.

Эта заповедь напрямую связана с раскрытием 
Мошиаха. Луна, обновляющаяся после того, 
как она исчезает из виду каждый месяц, 
намекает на еврейский народ, который так 
же заново возродится в будущем. 

Поэтому как в конце молитвы «Освящение 
новой луны» мы просим Всевышнего и 
Мошиаха, так нужно постоянно просить и 
требовать Геулу.

Подводим итоги: все зависит только от Мошиаха


